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新区关注

新气象
精神面貌焕然一新，做好企
业服务

“今天有点忙，不好意思啊，
我这里有点乱。”11月4日，面对
记者的来访，刚放下电话的运河
经济开发区发展服务部副部长
朱圣伟有些不好意思。一套简易
办公桌椅、两张行军床、办公桌
上摆满了文件资料……这就是
朱圣伟的办公环境，他告诉记
者，由于运河经济开发区刚刚揭
牌，每天要做的事情非常多，不
仅办公室比较乱，甚至有时晚上
家也回不去。

今年8月10日，新区揭牌成
立，朱圣伟和其他同事搬到位于
尚德10路的新办公区。和运河经
济开发区一起，朱圣伟也站在了
新起点上。

“刚过来的第一个月忙着熟
悉环境、交接，为了更好地开展
工作，第二个月开始对区内的企
业摸底、调研。新区规上工业企
业有23家，每天走个上万步都是
正常的。“以前我们辖区面积为
32平方公里，现在变成了205平
方公里，忙碌是常态。”朱圣伟告
诉记者，有时候工作太晚，就直
接睡在办公室，虽然很辛苦，但
是每个人精神面貌焕然一新，为
了新区的发展，积极工作，没有
一个人说累。

据朱圣伟介绍，运河经济开
发区致力于打造“最优营商环
境”，问计于企业、问需于企业，
设立工作专班，主动帮办代办企
业遇到的问题，在依法依规的基
础上，急需急办、特需特办。高标

准制定《新区营商环境工作意
见》，推出一批含金量高的配套
措施，创造“新区效率”。在提升
效能方面，按照“跑一次”成上
限，“不用跑”为常态要求。积极
构建“亲”“清”政商关系，全力打
造“投资安心、办事舒心、经营放
心”的新区环境。

“开发区的服务非常到位，
一个微信、一个电话就能解决我
们的问题，效率非常高。我们也
不用跑腿了，节约了不少成本。”
德州海力达模塑有限公司常务
副总经理李子明告诉记者。如
今，很多时候开发区工作人员会
主动了解情况，比如企业行政部
门人员对一些业务不熟练，工作
人员一步步教学，告知企业需要
提供哪些材料。“以前办个事，我
们着急也不敢追着问，现在人家
都主动告诉我们，心里特别有
底。”李子明笑着说。

“我们做的这些工作，企业
反馈很好，比如在政企关系上，
社会上会以为都是企业请政府
吃饭，而我们是请企业吃饭，将
企业负责人请到我们食堂吃饭，
和他们一起聊聊企业发展中的
问题。”朱圣伟说，全区对标国家
级高新区，对企业帮扶加引导，
希望企业着眼长远发展思维，不
要将目光仅仅放在当下，更要考
虑发展后劲。

新征程
69个项目入选运河经济开
发区招商引资项目库

10月26日，高地城市服务产
业集团CEO、高地公建物业产业

集团董事长田佐平带领考察团
到德州运河经济开发区参观考
察。10月28日，东旭集团执行副
总裁、东旭蓝天能源股份有限公
司董事长王甫民带领考察团到
德州运河经济开发区参观考
察……

10月10日，海力达塑模有限
公司与山东建筑大学机电工程
学院“博士工作站·产学研基地”
揭牌，瞄准领域内的科技前沿，
深入开展产学研合作，力求产生
一批高水平的创新成果。11月3
日，山东消博士消毒科技股份有
限公司“德州学院博士工作站”
揭牌，进一步提升消博士公司自
主创新能力，为企业高质量、可
持续发展提供强有力保障，实现
校企共赢……

11月5日，德州运河新区与
中铁十二局集团建筑安装工程
有限公司举行战略合作框架协
议签约仪式。双方将发挥各自优
势，共同在新区基础设施建设、
城市综合开发、棚户区改造、文
旅产业、教育事业、园区建设等
多维度战略性互动与合作……

“双招双引”工作事关全区
新旧动能转换，事关高质量发展
全局。德州运河新区设置专门招
商部门2个，专职招商人员近五
分之一。按照市委、市政府“三区
一基地”功能定位，围绕打造“3+
3”现代产业体系，狠抓高端装备
制造、新材料、新基建、现代农
业、文体旅游等产业项目引进，
努力实现招商引资新突破。

11月5日，区党工委委员、管
委会副主任窦光斌刚从北京回
到办公室，来不及休息，立刻动
身陪同企业参观考察运河经济
开发区。“我们始终把双招双引
作为’一号工程’，重大招商活动
一把手亲自推介，重要客商一把
手亲自接洽，重大项目一把手亲
自督导，不仅坚定了客商投资的
信心，更促进了重点项目后期推
进。“窦光斌告诉记者，德州运河
新区主动出击，细分项目领域，
派出招商小分队，主动攻坚，先
后组织赴北京、杭州、广州、青
岛、南京、武汉等地对接项目。另
外，还在“互联网+招商”上下功
夫，利用网络信息传递快、沟通
便利、信息覆盖面广等特点进行
网上招商和宣传推介。

德州运河新区坚持招商引

资工作“一盘棋”观念，大力推行
项目跟踪服务制、跟踪问效制等
服务措施，强化各部门配合协
作，确保项目顺利实施、有序推
进。坚持“意向项目抓签约、签约
项目抓开工、开工项目抓投产、
投产项目抓效益”，明确目标任
务和完成时限。进一步推行“一
个项目、一套班子、一套具体措
施、一抓到底”的工作方法，及时
掌握企业动态、抓好项目要素保
障，加快项目快速落地建设、投
产达产。

两个月以来，运河经济开发
区共出台了专家评审联审制度、
运河经济开发区优惠政策(试行)
等5条制度。外出考察项目26次，
洽谈交流项目84个，接待客商400
余人。截止目前，已有69个项目入
选招商引资项目库，其中过10亿
元项目28个，拟签约项目3个。

新未来
德州第一所菌种研发中心
即将落户运河经济开发区

每个孩子都会用自己的方
式慢慢长大，奔向美好的未来。
德州运河经济开发区从揭牌成
立至今，积极探索，主动作为，促
进全区高质量快速发展。

山东雪榕生物科技有限公
司是全国知名食用菌生产加工
龙头企业，在促进经济发展和增
加农民收入方面做出较大贡献，
总经理张健对运河经济开发区
的新气象很有感触。“不久前公
司因扩建新项目出现招工难，新

区管委会和抬头寺镇政府积极
帮助我们宣传。工作中主动调
研，了解我们在发展中遇到的问
题，帮助我们排忧解难，我感觉
现在的服务更到位、更细致、更
用心了。并且，人才引进政策的
落实为我们吸纳高素质人才创
造了有利条件，最近我们刚招聘
了两名研究生。”张健说。

地理位置优越，交通便利，
特别是运河经济开发区对企业
热情周到服务，让雪榕总部做出
了将菌种研发中心从上海总部
转到德州的决定。“这边的营商
环境和人才政策很不错，菌种研
发中心已经在筹建了，这将是德
州第一所菌种研发中心。未来，
我们还将探索食用菌的深加工，
延长产业链，增加产品的附加
值。”张健说。

“下一步，德州运河新区将
以更优的服务促企业增产扩能，
建立企业承诺、部门联合容缺放
线制度，探索‘定地即开工’模
式。确立企业‘有求必应、有需必
办’的工作机制，实施‘独角兽’
企业、‘瞪羚’企业和国家高新技
术企业三年创建计划，开启国家
级高新区建设模式；扎实做好高
端装备制造、新材料和5G新基
建产业规划，高标准建设高端装
备制造和国际合作产业园，大手
笔做好马颊岛概念性规划和城
市设计。科学编制新区‘十四五’
发展规划，谋划设定‘一年起步、
三年翻番、五年跨越’战略目标，
努力打造成为全市对外开放新
高地。”区党工委副书记、管委会
副主任杨洪利充满信心地说。

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 李梦晴 通讯员 冯豫

今年8月10日，“中国
共产党山东德州运河经济
开发区工作委员会”“山东
德州运河经济开发区管理
委员会”“德州新旧动能转
换示范区”3块牌匾同时揭
牌。市委、市政府对运河经
济开发区建设高度重视、
寄予厚望，赋予运河经济
开发区“三区一基地”的功
能定位，运河经济开发区
肩负着“加快融入京津冀
协同发展和省会城市群经
济圈，推进优势产业集约
集聚发展，打造全市内陆
对外开放新高地”的历史
重任。

作为全市的新旧动能
转换示范区，搞好总体规
划，完善基础设施，优化营
商环境，强化“双招双引”，
加快优势产业聚集，提升
开放合作水平。站在新起
点上的德州运河经济开发
区，在新的征程中一步步
走向新未来…… 德德州州运运河河经经济济开开发发区区的的
新新气气象象，，新新征征程程，，新新未未来来

11月5日，德州运河新区与中铁十二局集团建筑安装工程有限
公司举行战略合作框架协议签约仪式。

10月10日，海力达塑模有限公司与山东建筑大学机电工程
学院“博士工作站·产学研基地”揭牌
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